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"Marcelo Câmara
donne un visage à
des millions de
personnes qui
cherchent la sainteté
dans la vie
quotidienne".

Entretien avec Maria Zoê
Bellani, auteur de la biographie
"Sur le chemin de la sainteté : la
vie de Marcelo Câmara,
promoteur de justice" (en
portugais), à l'occasion de la
conclusion de la phase
archidiocésaine de la cause de



béatification de ce jeune juriste
brésilien.
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Le 20 mars 2008, Jeudi Saint,
Marcellin est décédé à l'âge de vingt-
huit ans. Depuis lors, sa réputation
de sainteté a grandi et de
nombreuses personnes ont déjà eu
recours à son intercession.

À l'occasion de la clôture de la phase
archidiocésaine de la cause de
béatification à Florianópolis (Brésil),
le samedi 6 avril, nous vous
proposons un entretien avec la
biographe du jeune avocat, Marcelo
Câmara, qui fut également étudiante
avec le Serviteur de Dieu.

1) Comment et quand ont
commencé les manifestations de



faveurs obtenues par
l'intercession de Marcelo Câmara ?

Après la mort de Marcelo en 2008,
certaines personnes qui le
connaissaient et qui percevaient sa
sainteté ont commencé à avoir
recours à son intercession pour
résoudre différentes difficultés.
Pendant cinq ans, les faveurs reçues
ont été partagées et ont commencé à
être diffusées oralement ; il n'y avait
pas de structure organisée pour la
réception et l'enregistrement de ces
faveurs.

Ce n'est qu'après l'approbation de la
prière de dévotion privée par
l'archevêque de Florianópolis, Dom
Wilson Tadeu Jönck, en 2013, que le
site marcelocamara.org.br a été créé
avec une adresse électronique sur
laquelle les faveurs ont commencé à
arriver.

Pendant les premières années qui
ont suivi sa mort, des dévots



anonymes ont déposé des plaques de
remerciement pour les grâces
obtenues, sur la tombe de Marcelo
dans le cimetière où il était enterré.

2) Quelles ont été les étapes les
plus importantes de la phase
archidiocésaine ?

Nous avons commencé par une
phase préparatoire de recherche sur
sa vie et ses vertus, afin de présenter
une biographie, condition
indispensable à l'ouverture du
processus. Cette étude s'est déroulée
de 2012 à 2017.

Le premier moment important a été
la messe d'action de grâce pour le
10e anniversaire de la mort de
Marcellin et le lancement de sa
biographie en mars 2018.

Un deuxième moment important a
eu lieu le 25 novembre 2018, avec la
création de l'association Marcelo
Henrique Câmara, promoteur de la



cause et la remise de la demande
d'ouverture du procès à l'archevêque
de Florianópolis, lors d'une messe
sur le parvis de la cathédrale
métropolitaine. C'était la fête de
Sainte Catherine d'Alexandrie,
patronne de l'État, et la fin de l'Année
des laïcs au Brésil (2017-2018).

Après avoir reçu le nihil obstat du
Saint-Siège, la première session
solennelle du tribunal ecclésiastique
pour l'ouverture du procès de
béatification a eu lieu le 8 mars 2020.
Et maintenant, après quatre ans de
procès diocésain (inclusion de
documents, prise de déclarations,
etc.), nous sommes parvenus à la
session de clôture de la phase
archidiocésaine, le 6 avril 2024,
pendant l'octave de Pâques, la veille
de la fête de la Divine Miséricorde.

3) Y a-t-il un miracle pour la
béatification ?



Pour l'Association Marcelo Henrique
Câmara, c'est déjà un vrai miracle
d'arriver au bout de cette étape.

Quand on m'interroge à ce sujet,
j'aime dire que nous avons déjà reçu
de nombreux témoignages de
faveurs au caractère surnaturel
évident, avec la signature
indubitable de Marcelo. Mais nous
n'en avons pas encore un qui
remplisse les conditions rigoureuses
(et nécessaires) pour être inclus dans
la documentation en tant que telle.

Et nous ne sommes pas pressés ; cette
cause est l'œuvre de Dieu, nous
répondons à ce que Dieu nous
demande à chaque étape. Nous
sommes convaincus que le miracle
de la béatification se produira au
moment opportun. D'ici là, nous
continuerons à évangéliser, à faire
connaître la vie de Marcellin et à
célébrer les innombrables grâces qui
se déversent sur son chemin.



4) Le prélat de l'Opus Dei veut que
la prélature soit au service et aux
côtés des autres réalités de l'Église
catholique. Comment la dévotion
envers Marcelo a-t-elle rapproché
d'autres catholiques de l'Opus Dei
?

Il est impressionnant de voir
comment cette volonté du prélat,
Monseigneur Fernando Ocáriz, qui
fait partie intégrante de l'esprit de
l'Opus Dei, apparaît très clairement
dans le témoignage de Marcelo.

Marcelinho a su harmoniser la
diversité des grâces liées à sa
vocation, conscient que ces dons de
l'Esprit Saint se complètent et
s'ajoutent les uns aux autres, dans
l’Eglise. Il a favorisé l'unité, jamais la
division et l'isolement, en conciliant,
dans la mesure du possible, le service
dans la paroisse et à Emmaüs avec
l'engagement de sa vocation dans



l'Opus Dei en tant que fidèle
surnuméraire.

Nous assistons donc à un double
mouvement : les personnes qui
entrent en contact avec la vie de
Marcelinho découvrent la grandeur
de la sanctification de la vie
quotidienne et cherchent à
approfondir leur connaissance de
saint Josémaria et de l'Opus Dei, et en
même temps, l'Œuvre est appelée
dans cette cause à travailler aux
côtés de l'archidiocèse de
Florianópolis et de ses activités
pastorales, en particulier avec la
paroisse du Sacré-Cœur de Jésus et
avec Emmaüs, qui a été à l'origine de
sa profonde conversion. Nous
sommes unis au service de l'Église.

5) Quel message aimeriez-vous
laisser sur la vie de Marcelo?

En tant que membre de l'Opus Dei, la
vie de Marcelo confirme et ratifie le
message de saint Josémaria et du



Concile Vatican II. Il est possible
d'être un " saint dans la vie de tous
les jours ", de vivre la grandeur de
l'ordinaire. La sainteté est difficile,
mais accessible à tous. Il est possible
d'être un homme de loi - un avocat -
et un serviteur de Dieu, un citoyen de
notre temps qui, à travers les réalités
les plus ordinaires et apparemment
sans importance, marche vers
l'éternité.

Marcelo donne un visage à des
millions et des millions de personnes
qui cherchent à vivre une vie
quotidienne sainte, en accomplissant
leurs devoirs et en affrontant les
circonstances de chaque jour dans
l'esprit de l'Évangile.
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